
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ПРИОКСКДЯ

П РДВД л
Орган Навашинского райкома КПОО и районного Оовета депутатов трудящихся

ГОД ИЗДАНИЯ
ХХП-й

№  33 (2327) ВТО РН И К, 18 марта 1969г. Цена 2 коп.

П Р А З Д Н И К
советской демократии
16  МАРТА В ГОРОДЕ И РА Й 
ОНЕ УСПЕШНО ПРОШЛИ  
ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СО
ВЕТЫ ДЕПУТАТОВ ТРУ ДЯ
ЩИХСЯ. ЕДИНОДУШНО ГО
ЛОСОВАЛИ ИЗБИРАТЕЛИ ЗА  
ЛУЧШИХ П Р Е Д С Т А В И Т Е 
ЛЕН НАРОДА.

ОТ ВСЕГО СЕРДЦА
В  прошедшее воскресенье 

одна из классных комнат 
М - Окуловской начальной 
школы была празднично 
украшена. Столы покрыты 
красной материей, на стенах 
лозунги, плакаты. Здесь раз
местился М-Окуловский изби
рательный участок №7.

Ровно в шесть часов утра 
широко распахнулись двери, 
и председатель участковой 
комиссии Борис Степанович 
Шмельков об’явил о начале 
голосования .

Первым к избирательной 
урне подходит Иван Ефимо

вич Мажоров, за ним опус
кает бюллетень Раиса Тихо
новна Щаднова.

Она сказала :

—От всего сердца голосую 
за достойных избранников 
народа, надеюсь, что высокое 
доверие избирателей они оп
равдают .

На одном из бюллетеней 
—имя Сергея Ивановича Ко. 
курятова. Жители М-Окулова 
знают его, как хорошего, от
зывчивого товарища. Неда
ром они повторно выдвину
ли Сергея Ивановича депу
татом в районный Совет.

Один за другим к  урне 
подходят избиратели. За 
первые два часа проголосо
вало более двухсот человек. 
Жители шли на избиратель
ный участок по одному, 
вдвоем, целыми семьями. А 
такие, как Владимир Фролов, 
Валерий Репин, Валентина 
Чурдалева и другие голосо
вали первый раз.

К  тем, кто не мог придти 
(по причине болезни, старос
ти) па избирательный учас
ток, урна приносилась на 
дом.

В. БЕЗРУКОВ,

В колхозе 
имени Ленина

Тишина ночи нарушилась 
рано. В  предрассветном ту
мане еще мерцали электри 
чеекие огни, а колхозники 
группами и в одиночку, по- 
праздничному нарядные, спе
шили к избирательному уча. 
стку, который разместился в 
местном Доме культуры.

Шесть часов утра. Широко 
распахиваются двери изби
рательного участка. В  комна
те для голосования—живые 
цветы. Столы покрыты плю
шем, хорошо оборудованы 
кабины. Председатель изби
рательной компссии Анна 
Ивановна Бузина поздравля
ет избирателей и приглаша
ет их приступить к голосова
нию .

Полеводы, механизаторы 
животноводы один за дру
гим опускают в урну бюлле
тени с именами кандидатов 
в депутаты местных Советов, 
На груди у многих избира

телей правительственные на
грады-знаки трудовой и бо
евой славы .

—Я  голосую за мудрую 
политику нашей родной 
Коммунистической партии , 
опуская бюллетени в избира
тельную урну, заявил кол
хозник И. Н, Медведев, 
грудь которого украшает 
высшая правительственная 
награда —орден Ленина.

С большим радостным 
чувством опускают бюлле - 
тени орденоносцы А. В. Мо- 
чалова, Н. А. Сунозов, А. А. 
Мичурин, передовые труже
ники колхоза Г. С. Гусев, 
Б. С. Марахтанов, С. В. Си- 
лов и многие другие. К  6 
часам вечера почти все из
биратели участка выполнили 
свой гражданский долг.

Р. ШЕПЕЛЕВА, 
секретарь сельсовета!

Г олосовали 
дружно

Оживленно было 16 марта 
на избирательном участке 
№2 города. С утра до вече
ра здесь толпился народ. 
Большая группа избирате
лей пришла задолго до нача
ла голосования .

И вот двери избиратель
ного участка приветливо 
распахнулись. Председа - 
тель участковой избиратель
ной комиссии В. М. Козлов 
об’являет о начале голосо- • 
вания.

Первым опускает бюлле
тень Александр Иванович 
Климов — кочегар завода 
стройматериалов №7.

—Я  желаю нашим депута
там плодотворной работы, 
успешного выполнения на
казов избирателей,— сказал 
он.

В  числе первых отдали 
свои голоса рабочий Ж КО  
завода «Ока» Н. Ф. Шахов, 
сборщик цеха СК-4 судостро
ительного завода В. И. Куть- 
ин, рабочая кузнечно -прес
сового цеха завода «Ока» 
Н. Ф. Студнева, резчик куз
нечно-прессового цеха А. Е. 
Рощенок, пенсионеры Е. П. 
Питерова и Н. Я. Больша
ков .

Последний сказал:
—Успешной вам работы, 

товарищи депутаты, на бла
го нашей Родины ,

Голосование проходило 
дружно. К  12 часам прого
лосовало за кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных 
около половины избирате
лей ,

П. РЕПИН.

Е д и и о д  у ш и е
С ранних часов к город

ской средней школе №  2, где 
расположен Навашинский из
бирательный участок №  5, 
шли избиратели.

Первой на участке прого
лосовала работница бухгал
терии завода стройматериа 
лов №  7 Зинаида Дмитриев
на Опанасенко, второй— до
мохозяйка Мария Андреев- 
на Бушуева.

Обращаемся к супружес
кой чете Цеповых, пришед 
ших на участок уже в пер
вые минуты голосования. 
Геннадий Петрович —  маши
нист мотовоза, Валентина

Михайловна .—. железнодоро
жница с завода строймате
риалов №  7.

— В выборах мы участвуем 
не впервые. И все-таки каж
дый раз, когда идешь на из
бирательный участок, ощу
щаешь особую торжествен
ность, важность момента,—■ 
говорит Геннадий Михайло 
вич.—Кандидатов, за которых 
голосуем, мы хорошо знаем. 
Например, Анастасия Серге
евна Бибикова, работница 
нашего завода.Мы с радостью 
отдаем за нее голоса.

Растет число бюллетеней 
опущенных в урну. Но это

Городской избирательный участок ЛИ. Пять минут 
осталось до начала выборов, а избиратели уже с нетерпе
нием ожидают, когда распахнутся двери участка .

Первой входит Захарова Вера Матвеевна, пенсионерка 
(снимок внизу). Она отдала слой голос за Никулаеву 
В. М., Суханову Т. И. и Борисова А. И. А вот пришли 
молодые избиратели, которые голосуют первый раз: 
Секнрова Галина, молодой рабочий Владимир Семенов, 
студенты Навашинского судомеханического техникума Ва 
силий Морозов и Игонин Александр (на снимке слева).

еще только начало. За день 
здесь должны побывать бо
лее 1300 избирателей. А ос
новной поток ожидается в ID- 
12 часов. Но уже и сейчас 
у участковой комиссии1 воз
главляемой А. Г. Мурахтано- 
вым, много кйопот,

... Выборы закончены. Ос
тается подвести их итоги. Но 
ясно одно: мы Вновь увидели

яркую демонстрацию едино
душия и поддержки нашего 
социалистического строя, по
нимание важности выборов в 
местные Советы — основные 
органы управления самого 
демократического государ
ства е мире— Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик,

в, КОРЧИН.
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ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ Наперекор 
Т Р У Д Н О С Т Я М

Трудной выдалась для 
хлебороба минувшая зима. 
Бесснежная, с сильными 
продолжительными мороза 
лги. Это отрицательно может 
сказаться на судьбе урожая 
четвертого года пятилетки. 
Взятые с разных участков 
пробы на жизнеспособность 
озимых посевов показали, что 
значительная часть их пов
реждена.

Поэтому первая забота 
партийной организации, всех 
наших колхозников о том, 
как в создавшейся обстанов
ке, вызванной неблагоприят
ными погодными условиями 
и эту зиму, добиться новых 
успехов в развитии артель
ного хозяйства, увеличить 
валовой сбор зерна. Именно 
об этом шел на днях у нас 
разговор на открытом пар
тийном собрании .

Обсуждаемый на собрании 
вопрос не оставил никого 
равнодушным. Коммунисты 
А, А. Егоров, М. А. Новиков.
A. И. Ермаков, Д. А. Батова.
B. М. Воронин, беспартийные 
М. И. Новикова, Р. В. Дени
сова и другие говорили в 
своих выступлениях о том, 
что нынешний год будет ре 
тающ им в соревновании за 
достойную встречу ШО.летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина, конкретно предлагали, 
что надо делать для повы
шения сбора Зерновых куль
тур, заявляли о своей го
товности работать с полной 
отдачей сил на любом уча
стке.

Собрание наметило конк
ретные мероприятия по уве
личению производства зерна 
и других продуктов земледе
лия по колхозу в целом. В 
них предусмотрен комплекс 
работ, которые требуется 
о '.уществить в самое- бли
жайшее время.

- Особая ответственность 
партийным собранием возло
жена на коммуниста агроно

ма колхоза А. И. Ермакова. 
Под его руководством в 
течение марта—апреля долж
но быть подкормлено азот
ными удобрениями 270 гек
таров озимых из расчета од
ного центнера, или 20 ки
лограммов действующего ве
щества на каждый гектар.На 
погибших площадях озимых 
подсеем яровые культуры.

Для более эффективного 
использования минераль - 
пых и органических удобре
ний агроному предложено
в ближайшие дни разрабо
тать план, на какой участок, 
под какую культуру и сколь
ко целесообразнее их вно
сить. Не забыт и такой аг
роприем, как увеличение
сортовых посевов зерновых 
и картофеля. В  течение
месяца произведем обмен 
10 тонн несортового овса на 
сортовой.Закупим в Угольнов- 
ском колхозе 40 тонн сорто
вого картофеля и обменяем 
его в Поздняковском колхо
зе.

На будущий год колхоз 
полностью перейдет на сор
товые посевы зерновых и 
картофеля. На всей площади 
семена высеем протравлен
ными. На ста гектарах зер
новых проведем химическую 
прополку .

Заботами предстоящего ве
сеннего сова живут в эти 
дни все наши колхозники. 
Чтобы провести нолевые ра
боты в лучшие агротехни 
ческие сроки и качественно, 
организуем три механизиро
ванных звена. В  их распоря 
женин— техника и полевые 
участки, на которых они 
должны выполнить весь ком
плекс работ .

Особое внимание обращаем 
на оборудование почвообра
батывающего инвентаря, при
способлений для внесения 
Жидкого азота, на подготов
ку туковысевагощих аппара
тов на сеялках и культива

торах. Ответственность за 
готовность к севу всей тех
ники возложена на механи
ка коммуниста М. А. Нови
кова.

В  целях повышения куль
туры земледелия и увеличе
ния валового сбора зерна, 
картофеля и других культур 
будет заготовлено и внесено 
в почву в текущем году 9 
тысяч тонн органических и 
не менее двух центнеров 
на гектар пашнп минераль
ных удобрений. В  настоя
щее время у нас работают 
на вывозке торфа из ММС 
шесть гусеничных тракторов 
с пенами и один погрузчик . 
По договору механизаторы 
вывезут колхозу три тысячи 
500 тонн органических удоб
рений.

В  мероприятиях, приня
тых партийным собранием, 
записаны и такие пункты: 
«Добиться в четвертом году 
пятилетки урожайности зер
новых не менее 11 центне
ров с гектара и картофеля 
110 центнеров. Продать госу
дарству зерна 100 тонн при 
плане 38 тонн. Про'дать кар
тофеля 160 тонн, . овощей- 
40 тонн».

Как известно, производст
венные успехи немыслимы 
без хорошо поставленной 
массово -политической рабо
ты среди колхозников. Лю
бое дело всегда в радость, 
если выполняющий его зна
ет, во имя чего и зачем оно 
производится. И наоборот . 
Поэтому наши коммунисты, 
агитаторы не только пока
зывают пример в труде, но 
и регулярно проводят с на
родом информации, беседуют 
с нпм. На период весенних 
нолевых работ будет состав
лен план проведения всех 
политических и массовых 
мероприятий.

Н. И ГН А ТЬЕВ , 
секретарь парторганизации .

ТУЛ ЬС КА Я  ОБЛАСТЬ. На 
базе колхоза «Победа» Бого
родицкого района работает 
государственный еортоиспы - 
тательный участок. Работни
ки участка выявляют луч
шие сорта сельскохозяйст
венных культур и тем са
мым оказывают помощь кол
хозу.

На снимке: заведующий
госсортучастком А. П. Кости. 
варов и помощник заведую
щего Н. П, Гридчина прос
матривают сортовую шпени - 
цу.

Фото П. Маслова.
Фотохроника ТАСС.

В борьбе за ликвидацию  
узких « е с т

Неплохо поработали а м и 
нувшем году рационализаторы 
завода стройматериалов №  7.
Более сорока рабочих и инже_ 
нерно-технических работни
ков завода подали 75 рацио
нализаторских предложений, 
из которых лишь одно было 
отклонено. 36 предложений, 
уже внедренных в производ
ство, дали экономический эф 
фект в 32,7 тысячи рублей, что 
на несколько тысяч выше го 
дового задания.

В поле зрения людей твор
ческой мысли многие узкие 
места производства, Взять 
предложение А. И- Натекина 
Гермитизация тарельчатых
питателей в мельничном от
делении значительно улучши 
ла условия труда.

Большинство рацпредло
жений преследуют техничес
кие усовершенствования. Сре
ди них есть очень ценные.
Так, начальник ремонтно -ме
ханического цеха С. В Гуме 
нюк и начальник планово-про
изводственного отдела Ф. И.
Грачев предложили новый ме
тод крепления подкрановых 
путей на складе готовой про
дукции. Почти полное изме
нение конструкции дает еже
годную экономию металла и

денежный эффект в 10 тысяч 
рублей;-

Заслуживают внимания и̂  
другие рацпредложения, при
чем, многие поданы рядовы 

ми производственниками, Сле, 
сари-ремонтники М. Г, Руда
ков и А, М, Майоров при
участии начальника транспорт 
ного цеха В И. Бибикова из
менили конструкцию одной 
из рабочих частей экскавато
ра, в результате чего стало 
возможным применение уже 
сработанных экспортных
вкладышей из цветного ме
талла. Уменьшился дефицит 
в деталях, получен эффект в 
600 рублей.

Особое внимание рациона
лизаторов привлекает про
цесс изготовления кирпича 
За год было подано несколь
ко таких предложений. Зна 
чительно улучшило стабиль
ность работы автоматичес
ких укладчиков сырца изме
нение электросхемы меха
низма. Это усовершенствова
ние было внедрено электри
ком Г, А. Гришаковым и на
чальником электроцеха 8. Ф, 
Коровиным,

П. ОСИПОВ, 
исполнитель ВРИЗа.
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Большой разговор о производстве
Направить усилия инженер

но-технических работников 
на улучшение экономических 
показателей,на вскрытие мно 
гочисленных резервов произ
водства, на улучшение своей 
личной работы, а также рабо
ты своего бюро, отдела, це
ха — такова цель проведен 
i-.ого в начале марта собра 
ния ИТР завода «Ока».

Собранию предшествовала 
большая подготовительная 
работа. Всем инженерно-тех
ническим работникам завода 
роздали специальные анкеты 
по изучению предложений. 
Следует сказать, что в про 
цессе подготовки собрания, а 
также во время его работы 
было подано более 300 самых 
различных предложений, на
правленных на совершенство
вание структуры управления,

на улучшение работы завода 
и т. д.

Вслед за директором заво 
да тов. Волковым С. П., кото
рый коротко остановился на 
задачах собрания, на трибуну 
один за другим стали подни
маться мастера, конструкто 
ры, плановики, начальники 
отделов. Все они говорили о 
больших резервах и возмож 
ностях, необходимых для 
улучшения работы судострои 
телей, вскрывали недостатки 
предлагали пути к их устра. 
нению

Интересным и содержатель
ным было выступление пла
новика судомонтажного цеха 
тов. Батаниной' В И., отлично 
знающей свое дело и рабе 
ту отделов завода. Отдел 
главного конструктора, ска
зала она, не всегда опера

тивно решает технические во
просы, рабочие чертежи за
частую не соответствуют конт
рольным, служебные записки 
на те или иные отступления 
выпускаются е большим опо
зданием. Много претензий 
высказала тов. Батанина в ад
рес отдела главного техно
лога, отдела снабжения, от 
дела внешней кооперации, 
главной бухгалтерии завода, 
транспортнрго цеха за упу
щения в работе.

Затем плановик Батанина 
внесла целый ряд предло
жений, внедрение в произ
водство которых позволит 
улучшить работу судомонта
жного цеха.

Главный конструктор заво 
да тов. Кисляков А. С. внес 
предложения об отказе от 
технического обслуживания

судов со стороны ЦКБ «Вол 
гобалтсудопроект», получив 
для этого необходимые пра
ва, Дополнительные отпуска 
инженерно-технических ра
ботников, предлагает А. С  
Кисляков, давать в зависимо
сти от их активности, заня
тости в ненормированной ра
боте, а не только в зависи
мости от их должности. Свой 
рабочий день ИТР надо начи
нать за 15-20 минут до гудка, 
посвящая это время работе 
по озеленению, уборке, бла
гоустройству территории за
вода.

Начальник отдела труда и 
зарплаты завода тов. Лялин
В. М. в своем выступлении 
отметил, что мастера и дру
гие руководящие работники 
цехов очень много времени 
теряют на различных произ

водственных совещаниях, что 
отрицательно сказывается на: 
работе цехов. Он предлагает 
оперативные совещания про
водить строго, по графику, 
мастеров участков в рабочее 
время на эти совещания не 
привлекать.

На собрании выступили 
также заместитель главного 
технолога Савилов Н, Л.,стро
итель Киселев Н. Ф., началь
ник планово-диспетчерского’ 
отдела Нестеров Г, В, и дру
гие.

Собрание инженерно тех 
нических работников прошло 
в конкретной, деловой обста
новке и, безусловно, прине
сет большую пользу произ
водству.

М. ГУнДОРОВ, 
инженер-конструктор ОГК.
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Полнее использовать резервы
Монановский колхоз—самая крупная по зе

мельной площади сельхозартель в районе. 
Только пашни здесь болс-е 1600 гектаров. Одна
ко земля используется неэффективно. Продук
ция растениеводства дорого обходится колхозу. 
Так, например, себестоимость центнера карто
феля составила 4 рубля 54 копейки. Себестои
мость зерна также выше плановой.

А взять продукцию животноводства. Каждый 
центнер молока обошелся колхозу в 23 рубля, 
на 4 рубля 50 копеек дороже, чем в 1967 году. 
Себестоимость центнера мяса составила 199 
рублей, или на 63 рубля выше плановой. В ре

зультате колхоз понес от животноводства убы
ток в сумме 27 тысяч рублей.

В чем причина отставания хозяйства! Чтобы 
ответить на этот вопрос, редакция решила ра. 
зобраться с положением дел на месте. В кол
хоз выехали слушатели университета работни, 
ков низовой печати при редакции газеты «При
окская правда» Н. А. Набель и В. П. Филонов. 
Вместе со специалистами хозяйства они про
анализировали хозяйственную деятельность сель
хозартели, вскрыли недостатки и неиспользован
ные- резервы в животноводстве и полеводства. 
Ниже мы публикуем статью наших корреепон 
дентов.

ПО ЧЕМ У ДОРОГО 
МЯСО И М ОЛОКО?

На этот вопрос отвечает 
экономист колхоза А. И. Заг- 
ребнна .

Молоко и мясо дорожают 
у нас, хотя колхоз в прош
лом году имеет более лучшие 
показатели по продуктивное1 
ти скота, чем в 1967 году. 
Надой молока от коровы воз
рос на 400 килограммов. От 
каждой сотни коров получе
но по 101 теленку. Немного 
выше получены привесы жи
вотных. Однако себестои
мость молока и мяса повы
силась .

Назовем ряд причин. Пер
вая—это велики общепроиз
водственные затраты. Мы не 
планируем некоторые работы 
в животноводстве, а их при
ходится выполнять. Напрп 
мер, отказал водопровод — 
возим воду на тракторах. 
Отказал транспортер— уби
раем навоз вручную. Затра 
ты, следовательно, растут.

Выше плановых и прямые 
затраты. Возьму пример по 
оплате труда. Мы оплачива
ем пастухам за работу по 
договору, а не согласно нор
мам. Получается расхожде
ние .

Другая причина— дорогие 
корма. Сено и солома, на
пример, дорого обходятся 
колхозу, так как их уборка 
производится в основном 
вручную. Низка и отдача 
кормов. Велики их затраты 
на единицу продукции. Кол
хоз планировал, например.

затратить на 1 килограмм 
молока 1,2 кормовых едини
цы, а затратил 1,5 кормовых 
единицы. На увеличение зат
рат кормов влияют два фак
тора. Первый—это то, что ра
цион не сбалансирован пра
вильно. Второй—плохое ка
чество стада. Как ни корми 
коров, содержащихся в Мар- 
тюшихе, а они больше Г400 
килограммов молока в год 
не дадут. Обновлению под
лежит более 25 процентов 
дойного стада .

Необходимо наладить пле
менное дело. Шире практи
ковать искусственное осеме
нение животных и заняться 
отбором и направленным 
воспитанием молодняка . 
Кстати, отбором мы не зани
маемся. Порой сдаем госу
дарству молодняк крупного 
рогатого скота, который бы 
мог пойти на воспроизводст
во дойного стада. Если мы 
устраним вышеупомянутые 
мной недостатки, дела в жи
вотноводстве поправятся.

Ответ дополняет 
бухгалтер колхоза
А. В . Л А ЗА РЕВ.

У  нас еще низка товар
ность молока. В  прошлом 
году она составила 78 про
центов. Много молока идет 
на внутрихозяйственные ну - 
жды, в частности, на выпой
ку  молодпяку. Надо шире 
применять, вводить в рацион 
искусственное молоко.

А вот падеж скота на 
фермах высок. За год пало

89 голов различных видов 
скота. Хозяйство недобрало 
9 тонн мяса. А  это составля
ет 13,5 тысячи рублей.

Еще плохо колхоз занима
ется откормом скота. Коли
чество голов скота, продан
ных ниже средней упитан
ности, составило 18 процен
тов. Продавали животных и 
тощей упитанности. В  ре
зультате колхоз понес убы 
ток .

Не решен в хозяйстве воп
рос с концентрацией свино
водческих ферм. Их надо 
об’единить в одну. Тогда воз
можно сокращение штата 
свиноводов. Лучше будет 
обстоять дело с сохран
ностью молодняка, так как 
его не надо будет в зимнее 
время перевозить из Мона- 
кова в Мартюшиху.

Отмеченные недостатки , 
имеющиеся на ферме, эго 
своего рода резервы живот
новодства. К  ним следует 
добавить еще один. В  целях 
улучшения кормовой базы 
для животноводства колхоз 
планирует провести улучше
ние лугов и пастбищ на 
площади 200 гектаров, засе
ять многолетними травами 
130 гектаров. Хорошо, чтоб 
эти планы были претворены 
в жизнь.

В Ы Ш Е  УРО Ж А Й  -
Д Е Ш Е В Л Е  П РО ДУКЦ И Я.
К  такому выводу пришли 

механик колхоза А. С. Зимин, 
б р и г а д и р  полеводческой 
бригады 3. К. Орлова .

3. К . ОРЛОВА: урожай.

На этом снимке запечатлен момент беседы наших корреепон, 

дентов со специалистами и руководителями среднего звена кол

хоза на стане тракторной бригады. Слева направо; наш внеш

Более пятнадцати лет водит автомашину Николай Матвеевич 
Кокунин. Он считается лучшим шофером колхоза. Николай Мат
веевич постоянно в рейсе, его машина всегда исправна.

Три года назад шоферу доверили новую машину. Многие 
тысячи километров отсчитал спидометр, а машина и по сей день, 
как новая. Водитель даже поршневых колец не менял.

На снимке: Н. М. КОКУНИН. Фото К. МОСЬКИНА

татный корреспондент В. П. Филонов, бухгалтер колхоза А. В. Ла
зарев, механик А. С. Зимин, бригадир полеводческой бригады 
3. К. Орлова и наш внештатный корреспондент Н. А. Набель,

Фото К. МОСЬКИНА.

слушатели университета ра
ботников низовой печати при 
редакции газеты «Приокская 

правда».

дают прибавку 150 кило 
граммов зерна с гектара.

А. С. ЗИМИН: Необходимо 
обратить серьезное внимание 
на работу автотракторного 
парка. Техника должна 
работать без простоев, без 
холостых переездов. Следо
вательно, надо составить чет
кий рабочий план на весен
ний сев. Тогда посевную 
проведем организованно. м 
сроки ,

В  прошлом году ноказате 
ли работы тракторной брига
ды были неутешительными. 
Планировали затратить на 
гектар мягкой пахоты 2 руб
ля 87 копеек, а затратили 
3 рубля 30 копеек. Здесь 
сказался перерасход средств 
на ремонт, на горючее, были 
простои техники по органи
зационным причинам и даже 
по вине механизаторов. 
Нельзя забывать, что чем 
гыше затраты на автотрак
торный парк, тем дороже 
продукция полеводства.

X X X
Специалисты колхоза выс

казали дельные мысли, пред
ложения . Высказывали они 
их и раньше, но не всегда 
к их мнению прислушива
лись руководители колхоза. 
Вывший председатель прав
ления сельхозартели тов, 
Шмаков В. R. нередко игно
рировал мнение специалис
тов, отбивал у них охоту 
работать творчески. В буду
щем, думаем, этого не будет. 
На общем собрании колхозни
ки избрали нового председа 
теля Михеева С. А. Надеемся, 
что новый состав правления 
и специалисты колхоза бу 
дут работать в тесном кон
такте. Они займутся поиском 
резервов и использованием 
их.

В. ФИЛОНОВ.
Н. Н А БЕЛ Ь.

ность в колхозе еще низка.' 
И не случайно. Мы мало 
вносим органических удобре
ний. В  прошлом году на 
каждый гектар пашни вне
сено по 4,2 тонны органи
ческих удобрений, по 0,8 
центнера минеральных. На
ши поля должны получать 
не менее 10 тонн компостов 
на каждый гектар. Надо 
больше возить торфа, мешать 
его с навозом. Однако ком
постированием удобрений по- 
настоящему не занимаемся. 
Да и мало их пока вывезли.'

А. С. ЗИМ ИН: Скажу точ
но—5400 тонн. А  надо 16
тысяч тонн. Но мы своими 
силами можем доставить 
на поля до посевной только 
7 тысяч тонн. Нам необхо
дима помощь ММС и «Сель
хозтехники». Иначе наши 
планы по урожайности оста
нутся на бумаге.

3. К . ОРЛОВА: Надо шире 
применять аммиачную воду. 
Внести ее не на 120 гекта
рах, а на 300. Это удобрение 
дает большой эффект. Каж 
дые 400 килограммов воды
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Заключительные старты
В один из первых мартов 

ских дней в районе Новошин- 
ской восьмилетней школы бы
ло многолюдно. Девушки и
юноши, одетые в спортив
ные костюмы, подгоняли лы
жные крепления, растирали 
пробками скользящую -по
верхность лыж. Лыжники рай
она готовились к заключи
тельным в этом зимнем сезо
не лыжным соревнованиям.

Погода благоприятствова 
ла спортсменам. Легкий моро
зец, рассыпчатый снег. Сколь
жение было отличное. Но 
ближе к полудню мартовское 
солнце взяло свое. Опытные 
спортсмены не растерялись- 
вновь «поколдовав» с мазя 
ми, уверенно пошли на старт.

Взмах флажка, и первая 
пара спортсменок ушла на 
дистанцию. Лыжницы, растя
нувшись разноцветной змей
кой, скрылись за кустарни
ком. А вскоре показался ли. 
дер гонки. Им оказалась 8, 
Чуркина, спортсменка из су
домеханического техникума. 
Но показанное ею время бы 
ло недостаточно для того, 
чтобы занять первое место 
Оно досталось Людмиле 
Стрюковой. Второе место за 
няла Н, Герасимова, предста
вительница школы №  4, В. 
Чуркина вошла в десятку 
сильнейших гонщиц на 
трехкилометровой дистан
ции,

Вслед за девочками на лы 
жню вышли мальчики млад
шей группы. Здесь отличился 
представитель школы № 4 
Колпаков В. Его время 23 мин. 
35 сек. Он занял первое ме
сто. Вторым на пятикиломет
ровой дистанции был спорт
смен из Новошина Н. Сухов. 
Третьим оказался ученик Б 
Окуловской Ш К О Л Ь ! В, Гундо- 
ров

В общем итоговом подсчете 
первое, второе места в млад 
шей группе поделили между 
собой команды Б-Окуловской 
и Новошинской школ. Коман
да городской школы № 4 за
ключила тройку сильнейших 
команд.

Интересная спортивная
борьба развернулась на пяти
километровой дистанции у 
юношей средней группы. По
казав отличную технику , мас
терство и выносливость пер
вым на дистанции был 
В. Феоктистов, представитель 
школы №  2. Вторым в этой 
гонке был В.Рогожин из Б Оку
ловской средней школы

Из девушек средней воз 
растной группы первое мес
то досталось представитель
нице Навашинского судомеха
нического техникума В. Сере
гиной. В командном зачете 
первое место у команды Мо 
наковской школы, второе —у 
команды Б-Окуловской шко
лы.

Но основное внимание бо
лельщиков было приковано к 
десятикилометровым гон
кам, Как и ожидали болель
щики, лидером оказался кан
дидат в мастера спорта Вя
чеслав Мысов, представитель 
команды спортобщества «Уро
жай». Вторым оказался гон 
щик спортивного общества 
«Труд» Евгений Ванин. Его 
товарищ по команде С. Яшин 
занял третье место.

В заключение соревнова
ний командам-победитель- 
ницам были вручены перехо
дящие вымпелы и дипломы,' 
а участникам, занявшим при
зовые места,— ценные подар 
ки.

Н. АБРАМОВ,
председатель райспорг- 

общества «Урожай»,

Идет по селу почтальон
По центральной улице села Позднякова быст

ро шагает женщина. За плечами у нее большая 
кожаная сумка. Это сельский почтальон Вален 
тина Петровна Силова. Вот она свернула с доро 
ги и зашла в небольшое здание, где разме. 
щается Поздняковское отделение связи.

Валентина Петровна более двадцати лет тру
дится почтальоном. С каждым годом тяжелеет 
ее ноша. Жители села становятся грамотней, 
культурней, а следовательно, возрастает и спрос 
на газеты и журналы. Сейчас нет такой семьи, 
которая не выписывала бы периодической пе
чати,

В настоящее время почтальон одних газет раз
носит более четырехсот экземпляров, Жители 
также выписывают 232 различных журнала.

Большим спросом у населения пользуются 
центральные газеты, такиедеак «Сельская жизнь», 
«Известия» и другие Так, «Сельскую жизнь» 
ежедневно получают 150 человек. Любят наши 
односельчане и районную газету; на нее подпи 
салось 87 человек. Из журналов пользуются 
спросом «Крестьянка», «Работница», «Огонек» 
«Здоровье» и другие.

На наш вопрос, нравится ли ей работа поч
тальона, Валентина Петровна ответила: 

— Приносить людям радость всегда приятно 
Опустела сумка. По заснеженной улице Ва. 

лентина Петровна Силова возвращается домой 
Закончен рабочий день. Завтра опять мы уви
дим ее шагающей по сельской улице

Д. ФАДЕЕВ.

Из нашей почты

Душевная красота
Только тогда сам по-нас

тоящему оценишь благород
ство и душевную красоту 
наших советских врачей, 
когда переживешь страшные 
минуты болезни близкого 
тебе человека. И даже тогда, 
когда, кажется, ничто не су
ществует для тебя на свете, 
вас не покидает чувство 
огромной благодарности скро
мным людям, борющимся за 
наше здоровье.

Передо мной до сих пор 
стоит картина опасной бо
лезни моего четырехмесяч
ного сына Олега. Малышка 
метался в сильном жару, м ы  

с женой растерялись, с ужа
сом видя, как все меньше 
остается сил в худеньком 
тельце нашего ребенка.

Было ясно, что медлить 
нельзя. Предстояла упорная 
борьба за жизнь сынишки. 
Из Натальинского медпунк
та пришли фельдшера В. А. 
Есина и М. М. Чернышова.

Первая помощь была она

Снимается 
новый фильм

На Киевской студии художественных фильмов 
имени А. П. Довженко начались с'емки нового 
широкоформатного цветного двухсерийного 
фильма «Почтовый роман» о герое первой 
русской революции лейтенанте П. П. Шмидте. 
Ставит фильм по сценарию Д. Храбравицкого 
известный актер Евгений Матвеев. Он же игра
ет рабочего Ковшова. В роли Шмидта  актер
киевского театра имени Ленинского комсомола 
Александр Парра,

На снимке; Евгений Матвеев в роли рабочего 
Ковшова.

Фоте Е. МАЛИШЕВСКОГО,
Фотохроника ТАСС.

Ш ш ш р в  ш т т ересш ж ого
ПАМ ЯТНИКИ, поставлен 

ные людям, а иногда живот
ным, из бронзы и камня 
создаются за какие-либо зас
луги, а вот в американском 
городе Энтерпрайзе, штата 
Алабама красуется памятник, 
воздвигнутый злейшему вре
дителю хлопчатника, — хлоп
ковому долгоносику. Моти
вом для постройки этого 
памятника послужил один 
парадоксальный случай. Дол

гое время жители штата 
Алабама занимались возделы
ванием хлопчатника, кото - 
рый играл большую роль в 
экономике штата и был ос
новным источником доходов 
его жителей. В  1915 году па 
плантации фермеров случай
но завезли хлопкового долго
носика. Вскоре, несмотря на 
применяемые энергичные хи
мические средства борьбы про 
тив долгоносика, он уничто

жил большую часть посевов и 
принес громадные убытки. 
Чтобы спастись от полного 
разорения, фермеры стали 
разводить скот и возделывать 
кормовые травы, кукурузу, 
картофель и сахарный трост
ник. Особенно выгодными 
были посевы арахиса (земля
ного ореха). Вскоре ферме
ры стали получать прибыли 
больше, чем при возделыва
нии хлопчатника. Вот тут-то

зана, но болезнь прогресси
ровала. Женщины не отхо
дили от кроватки Олега. Они 
неотступно следили за его 
дыханием, но Олегу станови
лось все хуже с каждым ча 
сом. «Надо везти ребенка в 
районную больницу», — ре
шили В. А. Есина и М. М. 
Чернышова .

За несколько часов до 
прибытия пригородного по
езда женщины принимали 
всевозможные меры, чтоб 
хоть немножко облегчить 
страдание мальчика. Запеле
нав, В. А, Есина понесла 
Олега к поезду. В  вагоне, не 
спуская его с рук, она ока
зывала ему необходимую 
медицинскую помощь.

Наконец Навашино. На 
станции уже стояла вызван
ная В. А. Есиной «скорая 
помощь». Мальчика положи
ли в детское отделение, и 
врачи сделали все) чтоб 
здоровье Олега поправилось.

А  В. А. Есина? Эта заме
чательная женщина каждый 
день справлялась о нашем 
Олеге, радуясь, как мать, 
улучшению его здоровья.

Вот и все. Сын наш те
перь здоров. Трудно, по
верьте, найти слова, чтоб 
выразить всю глубину чув
ства родительской благодар
ности В. А. Есиной, М. М. 
Чернышовой, персоналу дет
ского отделения районной 
больницы. Спасибо вам!

И, БЕЛ ЬЧ И КО В , 

с. Натальино.

и вспомнили «виновника» их 
благополучия и построили 
ему памятник. На каменном 
пьедестале стоит женская 
фигура, поднявшая над голо
вой шар, на котором воссе
дает жучок-долгоносик. Над
пись на памятнике гласит: 
«Памятник воздвигнут жите
лями города Энтерпрайза 
хлопковому долгоносику в 
знак глубокой благодарности 
за все то, что он сделал как 
вестник процветания».

Н. Н А БЕЛ Ь.

Зам редактора 
И А. Е В Д О К И М О В

} М ЕХАНИЗИРОВАННОЙ )
'■ колонне Л" 51

требуются на постоянную ( 
работу рабочие следующих - 
специальностей: шоферьг, в
бульдозеристы, скреперпс -' 
ты, слесари по ремонту ме- ) 
ханпзмов, машинисты зкска- j 
ваторов, помощники маши- / 
нпстов экскаваторов, тракто- 1 

рпсты, автогрепдерпсты (
Также производится набор { 

на курсы шоферов, бульдо
зеристов, скреперистов, ел е .' 
сарей, машинистов экскава
торов для учебы в Золото- 
ношской технической школе. , 
Рабочие пользуются льгота
ми: бесплатным отпускным
бнлетом, книжкой для полу. I 
чения угля, выплачивается / 
30 процентов надбавки за ! 
раз’ездной характер работы. ( 
Одинокие обеспечиваются об- ■ 
щежптпем, семейные»— жпл- ; 
площадью в домах типа ) 
ИП—59.

Обращаться по адресу: / 
г. Навашино Горьковской 
области, улица Ленина, мех- 
колонна №51, отдел кадрон.

НАВАШИНСКИЙ 

РЕМОНТНО - СТРОИТЕЛЬНЫЙ;

УЧАСТОК ;

приглашает на постоянную < 
р а б о т у  грузчиков, каменщи-; 
ков, плотников, маляров для! 
р а б о т ы  а г о р о д е  по ремонт-! 
н о - с т р о и т е л ь н ы м  р а б о т а м .  !

За с п р а в к а м и  о б р а щ а т ь с я  J 

по а д р е с у ;  г. Навашино, ули-; 
ца Шверника, дом № 9. ;

Администрация. ! 
  »««♦♦♦♦♦♦»»♦♦♦,!
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Строительно - монтажный 

поезд— 105

производит прием на ку 
сы штукатуров, маляре 
Стипендия 62 руб. 50 коп. 
месяц. Срок обучения 6 м 
сяцев. Обучение производи 
ся в г. Казани,

За справками обращатье;

г. Муром, ул. Жданова, ! 

отдел кадров СМИ— 105.

Администрация.
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